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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。私は経営者です
が、経済の動向にはあまり関心がありま
せん。経済がどんなふうに変化するかと
いったこととは関係なく、自分の会社を
成長させる。会社の成長というのは社員
の成長です。一人一人の社員が成長する
ような組織づくりを目指してきました。で
も、そんな中で最近ちょっと関心のあることを申し上げたい
と思います。
　皆さん、ＭＭＴ（モダン・マネタリー・セオリー　現代貨
幣理論）というのをご存知でしょうか。20年以上前から日
本の国債の発行額がどんどん増えて、このままだと1000兆
円を超えるという話の中で、今にもハイパーインフレーショ
ンが起こるとあちこちで言われてきました。ところが、５年
たっても10年、20年たっても弱インフレーションも起きま
せん。ハイパーインフレーションが起こると言っていた人た
ちは完全にトーンダウンして、今は、一つはヘリコプターマネ
ー、お金をじゃぶじゃぶに国民に対して供給しようという考
え方。もう一つはベーシックインカム、国民全員に対して最
低限の生活を送るのに必要な額の現金を定期的に支給す
る。生活保護と同じものを全国民が受けるというものです。
既にこれを実験している国があちこちにあります。有名なの
はフィンランドで、無作為に選んだ人たちにベーシックイン
カムを供給して、その人たちの働きぶり、生活はどうなのか

という実験で、生活の質の向上が見られたということです。
貧しい国のナミビアでは、貧困率や犯罪率が低下した。カ
ナダでも犯罪率や子どもの死亡率、家庭内暴力が減った
等々、いいことが報告されています。生活の不安がなくなる
わけですから、そういう結果が出るのは当たり前かなと思い
ます。
　実際、このままいくとどうなるのかという疑問の中に、Ｍ
ＭＴが出てきて、これは財政赤字がいくら増大しても一切
問題はない。ある程度のインフレ基調になるまではやり続
けていいんだという話なんです。ハイパーインフレーション
が起こらなかったという逆の延長線上で考えると、そうなの
かなというふうに思ったりもするのですが、一体どうなるで
しょう。
　国の借金ということを最近、新聞やテレビでよく言いま
すが、不思議なのはギリシャのような外国に対する国の借
金と、日本のような政府が国民に対しての借金と分けずに
ごちゃごちゃになって大変だ大変だと言っていることです。
ベーシックインカムをするにしても、国民全員が働くことが
楽しい、働き甲斐があるという形の働き方改革をしてからで
ないと、一定以上の収入が確保されたら、のんびり暮らす
人ばかりになってしまう可能性もあるので、それもどうなの
かなと思ったりしています。
　今日の卓話は、近森病院薬剤部長の筒井由佳様です。
よろしくお願いします。
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の人も対象に、控えたい薬のリストアップなど薬に対する
注意を促しています。
　ガイドラインの中で取り上げられているのは、不眠症の
薬でベンゾジアゼピン系のもので、これは催眠作用のほか
に、抗けいれん作用、鎮静作用、抗不安作用、筋弛緩作用
といった働きをすることが分かっています。副作用としてふ
らつき、転倒、認知機能の低下、反跳性不眠、薬物依存な
どが言われており、乱用や依存を起こさないために、医師
がしっかり管理をする規制がなされています。
　最近では、ベルソムラ、ロゼレムなどベンゾジアゼピン系
とは違う新しい作用機序の不眠治療剤も出ています。ロ
ゼレムは、時差ボケなど、睡眠のリズムを整える薬です。ベ
ルソムラは活発に行動しているときに出てくるオレキシンを
押さえて、睡眠と覚醒のスイッチの役割をするものです。今
までの眠剤と違う点、違う作用機序については、私たちも
しっかり患者さんに説明をして効果を感じてもらうようにし
ています。
　さらに、快眠のためにすぐに薬を飲むのではなく、生活
習慣を変えるためのアドバイスも行っています。一つは寝る
時刻や睡眠時間にこだわり過ぎない。布団には眠たくなっ
てから入る。睡眠時間には個人差があり日中の眠気で困
らなければ大丈夫。年を取ると睡眠時間は短くなるので、
人と比較してどうということはない。寝る前に刺激物を避け
る。睡眠薬代わりの寝酒は良くない。朝起きたら太陽の光
を浴びる。昼寝は午後３時までに20分から30分。規則正
しい３度の食事と適度な運動が快眠に向かいます。

  薬との上手な付き合い方
　　　

近森病院  薬剤部長　　筒井  由佳 氏　

　全ての薬には病気を治したりす
る主作用と、本来の目的以外の好ま
しくない働きの副作用があります。
主作用ばかりだと何も言うことはな
いのですが、どうしても薬には副作
用があります。ただ、若い子がまつ
げに塗って伸び伸びにさせるクラッ
シュビスタなどは、緑内障の点眼液でまつげが伸びたとい
う副作用からできたものですし、睡眠改善剤のドリエル
は、アレルギーなどに使われる抗ヒスタミン剤を飲むと眠く
なるといった副作用を利用しているものです。しかし、こう
いった良い副作用ばかりではなく、ときには人の命を脅か
すような副作用もあります。
　薬の副作用について、特に注意が必要なのはアレルギー
のある方、医師の治療を受けている方、他にも薬を飲んで
いる方、妊娠・授乳中の女性等々。副作用の出たと思われ
る方は、薬名、量、いつから飲んでいるか、症状を医師に
伝えてください。また、最近は高齢者の薬の飲み方も問題
になっています。高齢者は複数の疾病を持つ方が多く、75
歳以上の４人に1人が七つ以上の薬を飲んでいます。薬が
六つ以上になると副作用が増えることが分かっています。
また、加齢によって薬の効き方も変化します。2015年には
安全な薬物療法ガイドラインが出され、介護・要介護の前

● ゲストスピーチ

● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲　「ベニスの舟歌　作品30の6」
　　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● お 客 さ ま
火曜会　　佐竹真紀氏

● 退 会 挨 拶　大久保千堯会員
　実は、今年の春のどろんこ祭り（４月６日）の当日、何か調子が悪いと思い、かかりつけ医にいくと、
検査の結果、即入院と言われました。軽い脳梗塞で約３週間入院して、退院後しばらく経ちますが、どう
も身体がフワフワするというか元に戻りません。それやこれやで、副会長も辞めざるを得ない状態にな
りましたし、各方面に大変ご迷惑をおかけしました。だからというわけでもなく、身体の調子がどうもよ
くないため、この際、退会をさせていただきたいと思い、本日まいりました。
　平成８年に入会させていただいて以来、23年間、いろいろ楽しい思い出ばかりです。せがれも現役でゆとりがありませ
んので、神主の席が空きますが、本日をもって皆さまとお別れをしたいと思います。また、どこかでお目にかかることがあれ
ば、お声をかけてください。長い間、ありがとうございました。

6 月 18 日　例会
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　医師の指示に従って服用するのが医療用の医薬品で
す。医療用の薬品は処方箋に基づいて薬剤師が調剤しま
す。ですから、医師が処方箋を発行しなければ、私たちは
調剤ができません。その他、薬局、薬店、ドラッグストア
などで販売されている医薬品も、副作用等によって、要指
導医薬品、第１類医薬品などの分類がされています。イン
ターネットでも薬を買うことができるようになりましたが、
要指導医薬品、第１類医薬品、副作用の心配のある薬は
販売できません。
　薬と薬の飲み合わせのことを相互作用と言います。いく
つかの薬を飲むことで、作用が強くなったり弱くなったり、
相手の薬の効き方を変えることがあります。相互作用に
は、一緒に飲むと命を落とすような禁忌の組み合わせもあ
りますし、食べ物や飲み物、嗜好品との相互作用もありま
す。ワーファリンという血をさらさらにする薬を飲んでいる
間は、納豆を食べないでくださいと指導します。また、一
部の抗菌薬、抗生物質は牛乳と飲むと吸収されなくなりま
す。
　タバコも薬との相互作用があります。2020年４月から
全面的に受動喫煙防止条例が施行されます。喫煙した後
３分間は吐く息にタバコの成分が残っていると言われます
し、服に付いた有害物質が部屋に入ってきたりします。副
流煙や呼出煙といったものにも十分注意が必要だというこ
とです。　

　お薬の名前を覚えることはなかなかできません。そのと
きに利用していただきたいのがお薬手帳です。最近では電
子版のお薬手帳も活用されていて、服用する薬の情報を
正確に医師や薬剤師に伝達したり、薬の重複や飲み合わ
せの未然防止、副作用の再発防止に効果があります。検
査結果や治療結果、先生に聞きたいこと等々の記入もでき
ます。先般のいろいろな災害の後、自分がどんな薬を飲ん
でいたか分からないといったことが多くありました。そんな
ときにお薬手帳や処方箋を持ち出し袋に入れておく。ある
いは、処方箋を携帯やスマホで写真を撮っておくなどする
と、すぐに薬の処方ができます。かかりつけ医とともにかか
りつけ薬局を持つことをお勧めします。
　今、国がジェネリック医薬品を勧めています。新薬は長
い年月と数百億円と言われる費用をかけてできます。それ
と同様の効果があると証明したものがジェネリック医薬品
で、最近では粒を小さくしたり、苦みや匂いを改善して飲み
やすくするなど工夫がされています。ＡＧは、新薬メーカー
とほとんど同じ工程を経てできた薬ですので、全くのジェ
ネリックに抵抗のある方は、ＡＧがあるか聞いていただい
てもいいかと思います。
　薬剤師は、医師とともに最適な薬物療法を考え、他の職
種の方と一緒にチームになって患者さんのために働いてい
ます。お薬で困ったことがあれば、薬剤師を頼りにしてい
ただけたらと思います。

● 幹 事 報 告
　次週はあじさい夜間例会ですので、間違わないようにお願いします。

● ロータリーソング「我らの生業」

● お 客 様（敬称略）
◆ご家族
（入交　英太会員 ご家族）入交ひろこ　奏

そ う た

太　彩
さ ら

楽
（佐竹　新市会員 ご家族）佐竹真紀　りな
（杉本芙美子会員 ご家族）杉本延

しんいち

一
（中澤　陽一会員 ご家族）中澤佐紀子
（中田　由季会員 ご家族）中田　舞

まい

◆燦燦奨学生
 掛

かけみず

水　胡
こ さ と

里 （高知工科大学　経済マネジメント学群　3回生）
 清

し み ず

水　楓
か れ ん

恋 （高知大学　人文社会学部　2回生）
◆長期交換学生
 エイプリル・デラクルス
◆ローテックス
 武

た け ち

智　  縁
ゆかり

 

6 月 25 日　あじさい夜間例会
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● 横 田 会 長 講 話
　皆さん、こんばんは。今日はたくさんのお客さまにお越しいただきありがとうございます。
　「キムタカノアマワリ」これは沖縄の言葉です。「キムタカ」は心温か、気高いという意味。「アマワ
リ」は、今、城跡が世界遺産になっている勝連城の10代目城主の阿麻和利のことですが、彼は、今か
ら五百数十年前に政敵に仇討ちで殺されてしまいます。歴史というのは往々にして負けた方が悪者に
なってしまい、この五百年以上の間、地域の人々は大変肩身の狭い思いをしていると言われてきまし
た。
　そこで、今から二十年前、地元の教育長さんが地域の英雄、阿麻和利がいつまでも悪者のままでい

いのか。何とか子どもたちの時代から意識を変えたいという思いで、中学生と高校生、100名ぐらいによる阿麻和利の半生
を描く現代版組踊（ミュージカル）、「肝高の阿麻和利」を創りました。これを見にいこうと、全国から40名が集まり、高知
クラブからは、中澤清一さんと武樋泰臣さん、そして私の３人が参加して、沖縄のうるま市へ行ってきました。
　このミュージカルは、大変多くの人々の熱い思いが詰まったエネルギッシュな舞台で、我 も々号泣しました。パンフレット
には「子どもたちがもっと自由に、心豊かに。目指すは感動による人づ
くり、地域づくり。一生懸命はかっこいい。子どもが変われば地域が
変わる」といったキャッチコピーが書かれていました。この舞台が、今
度東京の国立劇場の大劇場で上演されます。
　話はがらっと変わります。昨年10月の私の卓話で、40歳以下の働く
人たちは、楽しい生活をしたいので働くという人が圧倒的に増えてし
まって、自分の能力を試したい人が減ってきた。世界屈指のやる気後
進国日本、世界139カ国中132位。といった話をしました。
　ところが、こういう深刻な統計結果はまだあちこちにあります。例え
ば、高校生の生活と意識に関する調査における国際比較では、「私は
人並みの能力がある」。とてもそう思う・7.4％、まぁ、そう思うを足して
も、米国、中国、韓国に大きく劣っています。「私は駄目な人間だと思
うことがある」。とてもそう思う・25.5％。「私は自分自身に満足してい
る」。これも日本は非常に低い。
　こういった調査の結果も相まって、ベンチャー企業の発足率は世界
最下位。私も大学で時々学生たちにアンケートを取りますが、「あなた
の夢は何ですか」と問いかけると、「安定した職に就く。普通の暮らし
をする。人並みに生活する。楽しく生きる。人生を楽しむ。好きなこと
をして生きたい。最低限の生活を送る。幸せに暮らしたい。長生きした
い。夢を叶えるのが夢。夢を見つけたい、それが夢」こういう若者が最
近すごく多くなっています。
　では、なぜこういうことになったのか。いろんな原因があると思うの

● 退 会 挨 拶　野々口秀樹会員
　昨年３月にロータリーに加わらせていただいてから、１年５ヵ月の短い間でしたが、皆さんと一緒に
過ごすことができて、万感の思いと言ったら言いすぎかもしれませんが、いろんな思い出が頭の中をぐ
るぐると回っています。
　高知生活で一つだけ苦手なことがありました。何かというと、私は「支店長」と呼ばれるのがすご
い嫌でした。そう呼ばないと名前が分からないかもしれないし、それはそうなんですけど、職員も町の
方々、経済界の方も含めて支店長と呼ばれるのは、今日の日までずっと慣れませんでした。支店長と呼
ばれても「誰？俺じゃない」みたいな感じでした。
　けれど、この高知ロータリーのほとんどの方は、私のことを「野々ちゃん」て呼んで下さいました。実は、私幼稚園のころ
からずっと「野々ちゃん」できていて、高知ロータリーの方々に、「Call me as NONOchan」と言ったことはないんですね。
にも関わらず、自然にそう呼んでいただいて、非常に嬉しくて、やはりこれはロータリー精神かなみたいな。個人としてお付
き合いをしていただいてる、まさに皆さん一人一人にそういう気持ちがあってのことかなと思いました。本当は、「日銀の支
店長には見えねぇ」というのが正直なところで、先ほども知事に「ＤＪは何回やりましたか」と言われたぐらいです。
　こんな感じで高知生活を楽しんでまいりました。短い期間でしたが、高知ロータリーで出会った皆さんが、私の高知生
活のほとんど全てであり宝物です。語り尽くせぬ思いがありますが、これからは一高知ファンとして、お邪魔にならない程度
に高知には帰ってきたいと思います。
　本当にお世話になりました。ありがとうございました。
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ですが、ずーっと突き詰めていくと、私はウォー・ギルト・インフォメー
ション・プログラムに行き着くように思います。大東亜戦争終結後、連
合国軍最高司令官総司令部（ＧＨＱ）による、戦争についての罪悪感
を日本人の心に植え付けるための宣伝計画。さらにＧＨＱはプラスア
ルファで、いろんな政策を展開しています。日本が二度と強い国になら
ないようにするためには、どうすればよいのか。その戦略が見事に功
を奏して、日本人が完全に洗脳されているのではないかと思われるこ
とが、先ほどから挙げているいろんな問題と関係していると思います。
そして、沖縄で我々が見たミュージカルが目指しているような、若者に
夢を持たせることができにくい世の中になっているということを、つくづ
く感じるわけです。
　歴史というのは、支配する側が過去の歴史を変えてしまうというの
は、どこの世界でもありますが、我々も１番大事なところを歴史の時
間に学んでいません。だから、どういういいことをしたのか、どこで間
違ったのかということも分からないまま年を重ねています。結果、二度
と強い国にならないようにと、アメリカが意図したとおりの日本が、今
あるのではないかということを申し上げたかったわけです。

タイ元首相　
ククリット・プラーモート
日本のおかげで、アジアの諸国はすべて独立した。日本というお母
さんは、難産して母体をそこなったが、生まれた子供はすくすくと
育っている。
今日、東南アジア諸国民が、米英と対等に話ができるのは、一体誰
のおかげであるのか。
それは自らを殺してまで生んでくれた、日本というお母さんがいた
からである。
12 月 8 日は、お母さんが一身を賭して重大決意された日である。
さらに 8 月 15 日は、我々の大切なお母さんが、病の床に伏した日で
ある。
我々はこの 2 つの日を忘れてはならない。

GHQ 最高司令官　
ダグラス・マッカーサー元帥
～米国議会上院 軍事外交合同委員会（1951 年 5 月 3 日）～
日本には当時、４つの島におよそ 8000 万人という人口が密集して
いました。
半数が農業、あとの半数は工業従事者です。
日本における潜在予備労働力は、量的にも質的にも、私が知る限り
どこにも劣らぬ優れたものです。
いつの頃からか、彼らは、労働の尊厳と称すべきものを発見しました。
つまり、人間は何もしないでいるときよりも、働いて何かを作って
いるときの方が幸せだということを発見したのです。
このように膨大な労働能力が存在するということは、彼らにとって
なにか働くための対象が必要なことを意味しました。
彼らは、工場を建設し、労働力を抱えていましたが、基本資材を保
有していませんでした。
実際、養蚕以外、国産の資源と言えるものは、ほとんど何もなかっ
たのです。
彼らには、綿がなく、羊毛がなく、石油製品がなく、スズがなく、
ゴムがなく、その他にも多くの資源が欠乏しています。それらすべ
てのものは、アジア海域に存在していたのです。
これらの供給が断たれた場合、日本では、一千万人から一千二百万
人の失業者が生まれるという恐怖感がありました。したがって、彼
らが戦争を始めた目的は、主として安全保障上の必要に迫られての
ことだったのです。
太平洋において米国が過去 100 年間に犯した最大の政治的過ちは、
共産主義者を中国において強大にさせたことだと私は考えています。

GHQ 参謀部長 
チャールズ・ウィロビー
東京裁判は史上最悪の偽善だ。
もし米国が同じ立場だったら日本と同じように戦っただろう。

GHQ 諮問機関「労働政策 11 人委員会」メンバー
ヘレン・ミアーズ
東京裁判は正義でなく、明らかなリンチだ。
私たちアメリカがどうして日本を罰することが出来るのか？
私は理解できない。

東京裁判　弁護人
ウィリアム・ローガン
私は東京裁判での弁護人を引き受けた当初は正直後悔した。
勝ち目がない裁判だからだ。
しかし、研究・調査を重ねるごとに被告たちの無実が証明されていった。
20 年という期間、日本に一貫した世界侵略の野心などまったくなかった。
私は断言できる。
彼らは全員無罪だ。
もし彼らを裁ける者がいるとすれば、それは日本人だけのはずだ。

歴史家
アーノルド・J・トインビー
第二次大戦において、日本人は日本のためよりも、むしろ戦争によっ
て利益を得た国々のために、偉大の歴史を残した。
それらの国々と日本の掲げた短命な理想、大東亜共栄圏に含まれた
国々である。
日本人が歴史上、残した最大の偉業は、世界を支配していた西洋人
が「不敗の神」ではないことを示した点である。

小説家
ハーバード・G・ウェルズ
この大戦は植民地主義に終止符を打ち、白人と有色人種との平等を
もたらし、
世界連邦の礎石をおいた。
あの戦争の敗者は日本ではない。
真の敗者は植民地をほとんど失った欧米列強だ。

インド法律学者
ラダ・ビノード・パール
～原爆慰霊碑の碑文を見て～
過ちとは誰の過ちか？
原爆を落としたのは日本ではなくアメリカだ。
まだ、アメリカの手は清められていない。

中華民国顧問
オーウェン・ラティモア
日本が立派にやり遂げたことは、
欧米の植民地帝国を完全に破壊したことである。

〈下記関連資料〉
「語り継がれることの少ない　海外有識者たちの大東亜戦争を戦った日本への評価」
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初代インド首相
ジャワハルラール・ネルー
日本は謝罪を必要とすることなど我々にはしていない。
それ故インドはサンフランシスコ講和会議には参加しない。
講和条約にも調印しない。

ビルマ元首相
バー・モウ
我々を白人支配から救い出してくれたのは日本だった。
我々は大戦終盤に日本を見限ったが、その恩は忘れない。
日本ほどアジアに貢献した国はいない。
日本ほど誤解されている国はいない。
私たちの独立の真の理解者は東條英機大将と大日本帝国だった。

ASEAN 提唱者・マレーシア元上院議員
ラジャー・ダト・ノンチック
我々は日本軍を歓呼で迎えた。
日本は将来の我々の独立のために多くのものをもたらしてくれた。
我々が日本から学んだ最大のものは「国を護る術」だった。
かつて日本人は清らかで美しかった。
かつて日本人は親切で心豊かだった。
アジアの国の誰にでも、自分のことのように一所懸命尽くしてくれた。

シンガポール元首相
ゴー・チョクトン
日本の統治は過酷なものだった。
しかし、日本軍により欧米のアジア支配は粉砕された。
これはアジアに自信を与えた。
戦後 15 年以内にアジアの植民地はすべて解放された。

ビルマ独立の父
アウンサン
日本の軍事訓練は厳しすぎた。
何度か自殺を考えるほどだった。
しかし、ラングーンが落ちたとき、我々は間違っていないことを
確信した。

インドネシア元副首相
アラムシャ
我々インドネシア人はオランダの鉄鎖を断ち切って独立するために、
350 年間にわたって何度も闘争を試みたが、すべて圧倒され壊滅
されてしまった。
それが、日本軍が到来するや、たちまちにしてオランダの鉄鎖を
断ち切ってくれた。
インドネシア人が歓喜雀躍し、感謝感激したのは当然である。

インドネシア元大統領
スカルノ
インドネシアの独立で通じ合った日本の犠牲的精神を、今の日本の
若い人達はほとんど知りません、残念でなりません。
私達の独立の為に戦ってくれた日本兵のことを、きちんと日本で語
り継いでほしいと思います。そしてインドネシアに来られたら、ジャ
カルタの英雄墓地に眠る日本兵の奥城にお参りして下さい。

ビルマ元首相
ウー・ヌ
高い理想と目的の高潔さに動かされた「ある国」が、
アジアの独立と民衆の解放に生命と財産のすべてを犠牲にした。
その国の名は「日本」という極東の島国だ。

インドの独立運動家
スバス・チャンドラ・ボース
インド国民軍はインド完全解放のために、日本の友情と共に戦い
抜く。デリーヘ！

スリランカ大統領
ジャヤワルダナ
～サンフランシスコ講和条約において～
その時代、アジア諸民族の中で、日本のみが強力かつ自由であって、
アジア諸民族は日本を友好国であり守護者として仰ぎ見た。
当時、アジア共栄のスローガンは、従属を強いられていた諸民族に
強く訴えるものがあり、 ビルマ、インド、インドネシアの指導者たち
の中には、最愛の祖国が解放されることを希望して、日本に協力し

た者がいたのである。
なぜアジアは日本が自由であることを望むのか。
それはアジアにとって日本が唯一信頼できる国だったからだ。
日本の理想に、独立を望むアジアの人々が共感を覚えたことを忘れ
ないでほしい。
憎しみは憎しむことで消えない。
愛することで消えるのだ。

インド法曹界の長老
パラバイ・デサイ博士
インドはまもなく独立する。
この独立の機会を与えてくれたのは日本である。
インドの独立は日本のおかげで、30 年も早まった。
インドだけではない。
ビルマも、インドネシアもベトナムも、東アジア民族はみな同じで
ある。
インド国民はこれを深く心に刻み、日本の復興には惜しみない協力
をしよう。

インドネシアの教科書
日本の統治は私たちに大きな利益をもたらした。
第一に基礎教育。
第二に軍事組織。
第三に政府機構。
これらはインドネシア独立の基礎となった。

元韓国軍参謀
崔慶禄
私は韓国人でしたが、少佐として日本人を率いていました。
私が敵中で瀕死の重傷を負った時、
私の部下は自分も被弾していながら私を背負い、
包囲を突破して救い出してくれました。
私を救った彼はその傷が元で亡くなりました。
旧日本軍の厳正なる軍規は感嘆を禁じえません。
私は旧日本軍として戦えたことに誇りを感じています。
私は韓国を愛するが故に、親日なのです。

台湾元総統
李登輝
私は 22 歳まで岩里政男という日本人だった。
なんら恥じることはない。
戦死した兄が眠る靖国に行く。
身内なら当然のことじゃないか？

現代の日本人たちは日本を愛することができないというかもしれない。
日本はそれほどに戦時中にアジアの国々に悪いことをしたのだと
しかし、それも私から言わせると歪曲された歴史観です。
日本が戦後から行ってきた教育はあまりにも自虐的過ぎました。
そうした考えに正義感を覚える輩は、ただ無知なだけです。
日本の皆さん、
日本を愛しなさい、胸を張りなさい。
日本はあなた方、現代の日本人のものだけじゃありません。
私達「元日本人」のものでもあることを忘れないでください。

マレーシア外相
G・シェフエー
日本以外の方は、特攻隊員が洗脳された、狂信的なものであると想
像することでしょう。
彼らの遺書を読めば、狂信者とは程遠い存在であることがわかります。
彼らが守りたかったのは、
母であり、
妻であり、
愛する家族だったのです。

私達はもっと正しく歴史を学ぶべきではないでしょうか。
そうしないとどこで間違ったのか正しく反省することが
出来ません。

横田  英毅
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● 前年度高村禎二会長から、横田英毅会長と中島和代幹事に前役員章の贈呈

総数

6月11日

（-9）92 50 19 14 77％

（-6）92 60 8 18 95％

サインメイキャップを除くメイキャップ 0 73％

6月25日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

6月　4日

（-5）92 56 25 6 71％

（-5）92 65 6 16 93％

サインメイキャップを除くメイキャップ 0 71％

6月18日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

7月のお祝い
	 （会員誕生日） 山崎広一郎　　中島　和代　　宮地公美子　　久松　朋水　　出来　輝喜
	 	 中村　裕司　　嶺岸　　康　　南　　範子　　吉村　貴志　　浜田　栄幹
	 	 海治　勝彦　　関　　雅文　　小笠原晃男　　河野　弘訓　各会員
　	（配偶者誕生日） 小林　美樹　　出口真由美　　川崎　仁美　　千代恵美子　　中村美津子
	 	 入交ひろこ　　森　　佳子　　出来　幸江　　井上　英子　　森本　綾子
	 	 野村　浩子　　西山　由理　会員配偶者
	 （結婚記念日） 櫻井　克年　　宮地公美子　各会員



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

E - m a i l
HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 6 月 25 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金984,000 円 445,332 円
さんさん

ポリオ 募 金 417,900 円

7 9

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC　　7月　9日　年初夜間例会（旭）	 高知中央RC　　7月11日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC　　7月12日　第1夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　7月16日　ロータリー休日（旭）
	 高知中央RC　　7月25日　出航夜間例会（城）	 高知北RC　　7月29日　夜間例会（三）
	 高知南RC　　8月　1日　ロータリー休日（阪）	 高 知 R C　　8月13日　休会（盆休み）（三）
	 高知ロイヤルRC　　8月13日　休会（盆休み）（旭）	 高知東RC　　8月14日　休会（盆休み）（阪）
	 高知南RC　　8月15日　休会（盆休み）（阪）	 高知中央RC　　8月15日　休会（盆休み）（城）
	 高知西RC　　8月16日　休会（盆休み）（三）	 高知北RC　　8月19日　創立記念夜間例会（三）
	 高知東RC　　8月28日　時間変更例会（阪）	 高知南RC　　8月29日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　8月29日　夜間例会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
佐竹　真紀
（火曜会）
横田　英毅
中島　和代

武樋　泰臣

中村　裕司

井上　良介
（ プ ロ グ ラ ム 委 員 ）
大久保千堯

川添　　曻

高橋　明子

中田　由季

今日は皆さまとお会いできて嬉しかったです。またいろいろとご協力いただきましてありがとうございまし
た。今後とも主人ともどもよろしくお願いいたします。
本日で昼の定例会は全て終わり、あじさい夜間例会を残すのみとなりました。皆さまのおかげで無事、
会長、幹事職を終了できそうです。本当にありがとうございました。次年度の会長、幹事のご健闘をお祈
りいたします。ありがとうございました。
先日の33会ゴルフで念願の100切りができました！（パチパチパチ）１球ごとに、前から横から後ろからア
ドバイスをいただきました森本征彦コーチ、尾﨑コーチのお陰です。ありがとうございました。今度のクラ
ブ計画書に「趣味はゴルフ」と書きます。
弊社の「６月のゆりの展示会」盛会裡に終了いたしました。開催に際し、ご協力いただきました花輝さん、
高知パレスホテルさん、テレビ高知さんを始め、各社の皆さま、ご来場くださいました多くのロータリアン
に心よりお礼申し上げます。
本日の卓話ゲスト、筒井様を最後に本年度プログラム委員会の卓話スケジュールは終了です。皆さま、
１年間ありがとうございました。ニコニコします。
この度は各方面にご迷惑をおかけし申し訳ありません。４人目にして初めての孫に女の子が生まれました。
最後のニコニコです。
加齢とともにいろんなお薬の世話になります。少しでも参考になれば幸いです。ありがとうございました。
本人に成り代わり、お礼申し上げます。
筒井先生、本日はためになるお話ありがとうございました。皆さまのこれからの健康に必ずや役立ててい
ただけると思います。高知ロータリーの皆さまは素直なので、すぐに改善していただけると信じています。
中村会員「６月のゆりの展示会」511品種のゆりに圧倒され、毎年趣向を凝らしている展示ブースでは、
香りの分析や香りのキャッチコピー、そして壁一面にゆりで装飾した「ゆりウォール」は大迫力でした。休
憩ブースでは、サービスで飲食も提供されており、おもてなし心に頭が下がる思いでした。ふと休憩ブース
に目をやると、右手にアイス、左手にカレーパンを持ち、唇に青のりをつけ、まるでテーマパークによくい
る子どものような光景が・・・。何とＮ證券のＫ会員、よっぽどお腹がすいていたのでしょうか？目・鼻・
口・笑いと本当に楽しめました。ありがとうございました。来年も楽しみにしてます。

各委員会計画発表2　臨時総会

【6 月18 日】


